
Jahreshauptversammlung 
 

Am Samstag, dem 2. Oktober 2021 fand die Jahreshauptversammlung des Bürgervereins 
Fürthen 2018 e.V. im Saal des Gasthauses zum Siegtal statt. Unter Einhaltung der aktuell 
gültigen Coronaregeln – alle Teilnehmer waren immunisiert – wurde die Veranstaltung 
durchgeführt. 

An der Jahreshauptversammlung nahmen 29 Personen teil. Davon waren 

- 27 Mitglieder über 18 Jahre (aktives und passives Wahlrecht) 

- 1 Mitglied über 16 Jahre (aktives Wahlrecht) 

- 1 Gast (nicht stimmberechtigt). 

 

Der erste Vorsitzende, Ralf Burghardt, eröffnete die Jahreshauptversammlung und begrüßte 
die Teilnehmer. Anschließend erinnerten die Teilnehmer mit einer Gedenkminute an die seit 
der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen Mitglieder: 

- Margarethe und Ernst-Wilhelm Ufer 

- Rolf Müller 

 

Die Einladung erschien am 3. September 2021 im Mitteilungsblatt der Verbandsgemeinde 
Hamm/Sieg und auf der Homepage der Ortsgemeinde Fürthen und erfolgte somit 
ordnungsgemäß. 

 

Ralf resümierte zunächst die Aktivitäten seit der letzten Jahreshauptversammlung. Corona 
hatte das Regiment übernommen. Der Bürgercafé konnte noch bis März 2020 stattfinden, 
danach entfielen sämtliche geplante und bei den Bürgern beliebte Aktivitäten. Die für 2020 
geplante Jahreshauptversammlung war zwar vorbereitet, konnte allerdings corona-bedingt 
auch nicht stattfinden.  

Es zeichnete sich ab, dass auch im Jahr 2021 keine größeren Aktivitäten stattfinden würden. 
Insofern kam der Vorstand überein, im Jahr 2021 auf den Einzug der fälligen 
Mitgliedsbeiträge zu verzichten. Ralf bedankte sich für erhaltene Zuwendungen von 
Mitgliedern, die teilweise sehr großzügig ausgefallen waren.  

Die in diesem Jahr stattfindende Jahreshauptversammlung schloss direkt an die 
Jahreshauptversammlung 2019 an, die Sachstände und Ereignisse der Jahre 2020/2021 
wurden daher zusammengefasst. 

 

Im vergangenen Zeitraum konnten insgesamt 39 neue Mitglieder gewonnen werden. Trotz 
des Austritts von insgesamt 10 Personen zählt der Bürgerverein 125 Mitglieder. Ein weiteres 
Mitglied konnte direkt am Abend der Jahreshauptversammlung gewonnen werden.  

 

Aktivitäten: 

Meilerwoche (15.-22.6.2019) 

Was ein großartiges Event!!!  

Es war sehr viel Arbeit zu leisten gewesen, sowohl im Vorfeld als auch während der 
Meilerwoche. Viele Freiwillige, auch von anderen Vereinen, hatten sich zeitlich teilweise 
erheblich eingebracht! Ohne diese Einsätze wäre die Meilerwoche nicht möglich gewesen. 



Ralf sprach erneut seinen Dank an Alle aus, die sich in den verschiedenen Aktivitäten 
eingebracht hatten. 

Auf dem Meilerfest, mit dem die Meilerwoche einen gebührenden Abschluss fand, wurde 
erstmals DJ Alex ausprobiert. Da gab es super Musik bis in den frühen Morgen und eine 
sensationelle Lichtershow. 

Das kam bei uns und allen Gästen hervorragend an, so dass wir für unsere künftigen 
Festivitäten DJ Alex buchen werden. 

 

Weihnachtmarkt (30. November 2019) 

Es kam erstmals der Gedanke auf, nach dem Aufstellen des Weihnachtsbaumes am 
Bushäuschen einen kleinen Weihnachtsmarkt an der Grillhütte zu organisieren. Nach 
anfänglichem Zögern kamen von den Mitgliedern so viel Ideen auf, dass wir beschlossen, 
das Wagnis einzugehen. Es war ein voller Erfolg. Ein kleiner, aber feiner Weihnachtsmarkt 
mit selbstgebastelten und selbst hergestellten Waren. Es war so richtig gemütlich. Die 
Reibekuchen, der Apfelpunsch und die Feuerzangenbowle kamen gut an. Die Mitglieder 
waren sich einig: Das machen wir wieder, allerdings werden wir das nächste Mal den 
Weihnachtsmarkt früher ankündigen. 

 

Ausbau der Grillhütte 

Wir haben schon viel erreicht. Die beiden Container stehen und wurden so weit vorbereitet, 
dass jetzt im Wesentlichen der Innenausbau voranschreiten kann. Auch hier werden Helfer 
benötigt, damit wir die Container insbesondere zum Wohl unserer Mitglieder fertig stellen 
und in Betrieb nehmen können. 

 

Logo 

Wir hatten mit dem Erstellen eines Logos begonnen. Allerdings blieben die Aktivitäten hierzu, 
wie zu allen anderen Themen auch, stecken. Wir verfolgen das Thema weiter. Einen neuen 
Sachstand gab es bei der Jahreshauptversammlung leider nicht.  

 

Helferfest 12. Oktober 2019 

Das Jahr 2019 war für alle Organisatoren und Helfer sehr anstrengend.  

 

Ralf sprach an dieser Stelle nochmals seinen Dank an Alle aus: 

„Danke! Es ist nie leicht, jedem gerecht zu werden. Eins weiß ich aber 
sicher! Ohne jeden Einzelnen wären die vielen Aktivitäten nicht 
möglich gewesen. 

Es gibt Helfer, die – für alle sichtbar – da sind und beherzt zupacken. 
Andere wiederum arbeiten mehr im Hintergrund und unterstützen mit 
ihrer jeweiligen Expertise unsere Bemühungen. Sehr viele sind 
beruflich und privat schon stark eingebunden und finden trotzdem 
irgendwie Zeit, unser gemeinsames Anliegen zu unterstützen.  

JEDER EINZELNE IST WICHTIG UND WIRD GEBRAUCHT! 

Ohne euch können wir im Dorf nicht erfolgreich etwas erreichen.  



Ich weiß, dass wir in 2019 vieles von unseren Helfern verlangt haben. 
Ich denke, 2022 wird etwas ruhiger. 

Herzlichen Dank nochmal an Alle, die sich in unterschiedlichster 
Weise eingebracht haben“ 

 

Als Dank an Alle wurde ein Helferfest organisiert, das eine rund herum schöne und 
entspannte Feier war. 

 

TOP 3  Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 

Christian Ebach stellte den Kassenbericht für die Jahre 2019 und 2020 vor. Die Einzelheiten 
liegen beim Vorstand zur Einsicht bereit. 

 

Anschließend stellte Frank Keil den Kassenprüferbericht vor. Der Bericht kann auf Wunsch 
beim Vorstand eingesehen werden. Die Bücher werden peinlich genau und ausführlich 
geführt. Es gab keine Beanstandungen. Andreas Düngen rückt als Ersatzperson nach, da 
Jenni Icli aus dem Kassenprüferteam ausscheidet. 

 

TOP 4  Aussprache und Entlastung des Vorstands 

Ralf gab allen Anwesenden die Gelegenheit, ihre Fragen und Anmerkungen zum Bericht des 
Vorstands, zum Kassenbericht und zum Kassenprüferbericht zu stellen. Es gab keine 
Wortmeldungen. Frank Keil schlug die Entlastung des Vorstands vor. Der Vorstand wurde 
einstimmig entlastet. 

 

TOP 5  Wahl für den 2. Vorsitz und des Kassierers 

Als 2. Vorsitzende wurde Barbara Beyer, als Kassierer Christian Ebach jeweils einstimmig 
wiedergewählt 

 

TOP 6  Wahl der Ersatzperson für die Kassenprüfung 

Als Ersatzperson für die Kassenprüfung wurde Jürgen Mühleip einstimmig gewählt.  

 

TOP 7  Festsetzung der Mitgliedsbeiträge 

Es lag kein Änderungsvorschlag vor, so dass die Mitgliedsbeiträge in der aktuellen Höhe für 
das nächste Geschäftsjahr beibehalten werden. 

 

TOP 8 Organisation des Bürgercafé 

Der Bürgercafé wird von gut von unseren Fürthener Bürgerinnen und Bürgern angenommen 
und ist mittlerweile eine feste Einrichtung im Dorf. 

Er wurde bislang von Jenni Icli organisiert, die diese Aufgabe leider nicht mehr wahrnehmen 
kann. Ralf bedankte sich ganz herzlich bei Jenni für Ihr Engagement und das gute Gelingen 
des Bürgercafé. 

Der Verein sucht eine Nachfolge für Jenni, damit – beginnend ab nächstes Jahr – die 
Organisation erneut in gute Hände gelegt werden kann. Interessenten melden sich bitte beim 
Vorstand. 



 

TOP 9  Aktivitäten 2021/2022 

Grundsätzliches zu den Arbeitseinsätzen 

Unabhängig von konkreten Festivitäten, die eigene Treffen erforderlich machen, sollen 
regelmäßige, konkrete Termine für Arbeitstreffen vereinbart werden. Dies wird von vielen als 
hilfreich erachtet, um besser planen zu können. 

Folgender Vorschlag wurde von den Teilnehmern angenommen: 

Arbeitseinsätze  

- 2x im Monat an der Grillhütte 

- Jeweils am 1. und 3. Samstag im Monat 

- Nächster Termin ist somit der 16. Oktober 2021 

- Vor den jeweiligen Terminen wird per WhatsApp und E-Mail an den bevorstehenden 
Termin erinnert. 

Diese Termine sollten auch mit der Ortsgemeinde abgestimmt werden, damit die Grillhütte 
an diesen Tagen nicht vermietet wird. 

 

 

Jahr 2021 

Im Jahr 2021 stehen die Aktivitäten des Bürgervereins weiterhin unter dem Vorbehalt von 
Corona.  

 

Weiterer Ausbau der Grillhütte 

Der Innenausbau des WC- und Spülküchen-Containers soll nunmehr weiter vorangetrieben 
werden. Schön wäre es, wenn bereits zum beabsichtigten Weihnachtsmarkt einige Teile 
fertig werden könnten. Am 11. September 2021 hat bereits ein erstes Treffen stattgefunden.  

Entsprechend der obigen Regelung findet der erste Arbeitseinsatz am 16. Oktober 2021 
statt.  

Ergänzung zur Jahreshauptversammlung:  

Der Arbeitseinsatz musste ausfallen, da die Grillhütte bereits im Vorfeld vermietet war. 

 

Weihnachtsmarkt 2021 

Abhängig von der Corona-Entwicklung soll der diesjährige Weihnachtsmarkt am 27. 
November 2021 stattfinden. Eine Helferliste wurde ausgelegt, in die sich einige bereits 
eingetragen haben. Stichtag des ersten Planungstreffens ist der 23. Oktober 2021. Sollte der 
Markt nicht stattfinden (können), wird das Treffen abgesagt. 

Ergänzung zur Jahreshauptversammlung:  

Der Termin wurde auf den 22. Oktober 2021 vorverlegt, da viele Interessierte den Termin am 
Samstag nicht wahrnehmen können. 

 

 

 



Jahr 2022 

Bürgercafé  

Wir nehmen unseren regelmäßig stattfindenden Bürgercafé im neuen Jahr wieder auf und 

beginnen an der Grillhütte. Damit wäre eigentlich der 4. Mai der erste Termin. Da wir aber 

auch eine Maifeier machen, legen wir beide Termine zusammen. Damit findet der erste 

Bürgercafé nach Corona am Samstag, 30. April statt. 

 

Maifeier 2022 

Wir planen, wieder eine Maifeier zu veranstalten. Neben dem üblichen Maibaumaufstellen 

und dem Tanz in den Mai, hoffentlich wieder mit DJ Alex, steht ein Angebot an die Jugend im 

Raum. Diese könnten sich einen Bauwagen herrichten und ihn zu einem eigenen Maiabend 

nutzen. 

 

Oktoberfest 2022 

Neben der Maifeier steht auch in 2022 wieder ein Oktoberfest an, das am 1. Oktober 

stattfinden soll. 

 

Weihnachtsmarkt 2022 

Der Weihnachtsmarkt ist für den 26. November 2022 eingeplant.  

 

Bewirtung 

Einwohnerversammlungen werden auf Wunsch des Bürgermeisters regelmäßig vom 

Bürgerverein bewirtet. 

 

Weitere Planungen: 

- Wir möchten im Jahr 2022 etwas für die Jugend unternehmen. Vorschläge sind 

willkommen. Hier einige Gedanken dazu: 

o Der vorhandene Bauwagen soll von der Jugend fertig gemacht werden. Erste 

Nutzung zu Maiabend und danach auf Anfrage. 

▪ Gesucht wird ein Erwachsener, der als Ansprechpartner und zur 

Hilfestellung zur Verfügung steht. 

o Treffen für die Jugendlichen des Dorfes zur Sammlung von Ideen, was man 

machen kann.  



▪ Termin voraussichtlich in den ersten Januarwochen 

o Einrichten eines Instagram-Accounts, um auch die Jugend erreichen zu 

können. 

 

- Cocktailabend Shake&Taste 

- Lesung (Anregung eines Mitglieds) 

- Tauschbörse mit Büchern 

- Kleine Wasserbahn für Kinder am Spielplatz vor der Grillhütte 

 

Appell der Unterstützung 

Als nächstes steht Weihnachtsmarkt 2021 am 27. November 2021 an. Der Vorstand hatte 

einen Organisationsplan im Entwurf erstellt, der beim ersten Treffen vorgestellt und ergänzt 

wird. Das erste Treffen findet am 23. Oktober, 17:00 Uhr in der Grillhütte statt. Eine 

Helferliste ging rum mit der Bitte um zahlreiche Eintragungen.  

Ergänzung zur Jahreshauptversammlung:  

Der Termin wurde auf den 22. Oktober 2021, 18:00 Uhr vorverlegt, da viele Interessierte den 
Termin am Samstag nicht wahrnehmen können. 

 

TOP 10:  Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Es liegen keine weiteren Anträge vor 

 

TOP 11:  Verschiedenes 

Keine weiteren Punkte 

 


